



PORAVOZ DE LOS  
EMIGRADOS  
ANTIFASCISTAS Y  
REVOLUCIONARIOS  
VASCOS.

**SUMARIO.-**

- Por una organización revolucionaria de los exiliados de Euskadi.
- Un "hijo" de Portugalete enemigo de nuestro pueblo.
- Penetración económica yanqui en Euskadi.
- Situación de los Ikastolas.
- Noticias y comentarios.

Nº 2 - JUNIO-72

El pasado 18 de mayo la policia disparo contra los estudiantes madrileños en el propio campus universitario, hiriendo gravemente al estudiante de ciencias físicas Juan Manuel Mediavilla. Este incidente es una clara muestra de la escalada represiva con que el criminal regimen yanqui franchista responde a la justa lucha que los estudiantes están llevando a cabo por sus justas reivindicaciones. El auge impetuoso y creciente del movimiento popular en toda España, denuestra cada dia mas la incapacidad de la oligarquía proyanqui para atender las reivindicaciones populares y pone al descubierto que solo basa su fuerza en un regimen de terror y repression. La clase obrera, a la cabeza del movimiento popular, ha sido la primera en entregar la sangre de sus hijos, pero la repression fascista, viendola unidad y combate resuelto de las diversas clases y sectores del pueblo, no vacila en emplear sus armas contra ella.

Ante tal situación, se impone aun mas una accion decidida y unitaria contra el enemigo comun. La heroica lucha que los estudiantes están llevando en nuestra patria, ha surgido y se está desarrollando en este periodo de avance incontenible del movimiento popular. Por ello, conocer sus luchas y sus problemas, sus reivindicaciones y objetivos, y sintetizar su experiencia, es tambien una preciosa arma para todo el combate del pueblo, para la interacion masiva a la lucha comun de todos los estudiantes españoles.

A la vanguardia de estas luchas estudiantiles, la Federación Universitaria Democrática de Estudiantes, es la única organización con una linea de accion a escala nacional (Madrid, Barcelona, Zaragoza, Granada, Valladolid y La Laguna). La Union Democrática de estudiantes de Valencia, tiene tambien identicas características y objetivos. Ambas han surgido para defender los derechos del estudiante y organizar su lucha, y ambas son conscientes de que su combate y la solucion de sus problemas, forman parte de la lucha comun de todo el pueblo, y de que solo con la unidad

revolucionaria se lograra la Universidad Popular que reivindican, en el marco de la Republica Popular.

Y esto es así, porque los problemas actuales de la Universidad, van ligados a la historia de esta durante los años de dictadura fascista. Los universitarios se encuentran en una universidad retrograda y caduca, con una enseñanza y una cultura reaccionarias. El gobierno fascista abandonó y persiguió toda la obra cultural de la II Republica en el terreno de la enseñanza y la educación, e hizo una Universidad oscurantista y dependiente. Actualmente, la enseñanza franquista está en manos del gobierno norteamericano, y es por tanto contraria a los intereses de los estudiantes y de todo el pueblo español. Los universitarios españoles no pueden por tanto, ignorar los problemas de la enseñanza en su conjunto y abordan en su lucha una reforma radical de la enseñanza en todos sus grados. La situación que mantiene en este terreno la dictadura fascista es la siguiente: un abandono de la educación, sin recursos suficientes

(700.000 analfabetos, oficialmente, y cerca de un millón de niños sin escolarizar, mientras hay paro de maestros); un marcado carácter clerical, siendo la educación algo para obtener beneficios, como muestra el dejarla en gran parte en manos privadas; un medio para mantener al pueblo en ignorancia, asfixiando las corrientes científicas modernas; con un marcado carácter antinacional, estando ausentes la ciencia y la tecnología nacionales, y adaptándola progresivamente a las nuevas necesidades de la oligarquía y el imperialismo yanqui, mediante la selectividad y la tecnocratización (ausencia de investigación, catedras vitalicias etc.) La oligarquía proyanqui, para asegurarse el control de la enseñanza y el mantenimiento de su oscurantismo, tiene necesidad de crear órganos encargados de fijar y orientar los programas de acuerdo con sus intereses, con el fin de seleccionar cuidadosamente al profesorado y desposeer de todo derecho al estudiante. Y esta situación, que existe ya de hecho, se

ha visto reforzada y legalizada por la Reforma Educativa, cristalizada en la Ley General de Educacion, cuyos objetivos, resumiendo, son los siguientes; a) Creacion planificada detenidos y cuadros medios de acuerdo con las necesidades de los grandes monopolios, controlados por el capital yanqui; diminuyendo aun mas el numero de tecnicos y científicos investigadores (esto se consigue a traves de un complejo sistema selectivo: limitacion de convocatorias, cursos selectivos, "numerus clausus"; etc.) b) Mantener, incrementar y planificar la penetracion de la ideologia imperialista yanqui sin por ello desechar la "conveniente ideologia reaccionaria fascista oscurantista y feudal de la oligarquia) c). Un incremento del clasicismo en la universidad, aumentando las barreras economicas y academicas d) Abandono tecnico , científico y cultural de los estudiantes y el pueblo, a la vez que se refuerza la subordinacion directa a los intereses de la oligarquia y el imperialismo yanqui (apoyo de la enseñanza privada, patronatos en perjuicio de la estatal) Y todo esto en la optica de la Oligarquia, es normal ya que, sostenida por el imperialismo yanqui no necesita de la investigacion ni de desarrollar las posibilidades naturales del pais pues a ella le basta con las ganancias que su papel de intermediaria del imperialismo yanqui en nuestro pais le proporciona. Pero del lado del pueblo no ocurre lo mismo: el necesita el desarrollo el progreso. Para acabar con la explotacion que recas sobre el necesita desarrollar al maximo la capacidad productiva la ciencia, y una cultura científica y democratica que le sirva, por eso los estudiantes unen su lucha a la del pueblo. Y enfrentarse a la actual reforma educativa, forma parte de esa lucha.

Las acciones que los estudiantes estan llevando a cabo resueltamente derivan pues de esta situacion. En defensa de sus intereses concretos, han frente tanto a los problemas generales derivados de la aplicacion de la Ley de Educacion, como a los especificos de cada centro o sector ( medicina, escuelas tecnicas, farmacia ciencias filosofia etc.) La reciente huelga de medicina en Madrid es un claro ejemplo . El comportamiento de los profesores fascistas por un lado, y el apoyo a la lucha rei-

vindicativa de los profesores democatas son otro de los aspectos de su lucha. Del mismo modo unen su combate al de los alumnos y profesores de enseñanza media en particular y al del resto del pueblo en general (apoyo a organizaciones sindicales revolucionarias -O.S.O.- de mujeres, contra la represion --- Fondo Unico de Solidaridad- etc. Los estudiantes no solo apoyan y participan en el combate de otros sectores del pueblo, haciendose eco de sus problemas en los boletines y estando presentes en sus acciones, sino que se acercan a la vida del pueblo compenetrandose individual y colectivamente con sus problemas, y haciendolos tuyos.

La lucha contra la represion constante que sufren los estudiantes en sus mil formas, expedientes, supresion de reuniones y actos culturales, etc. es una constante en el movimiento estudiantil. Contra la policia y las bandas fascistas los estudiantes estan oponiendo cada dia con mas vigor su violencia revolucionaria. Para ello, su organizacion va siendo cada vez mas clara y destino. Y la necesidad de hacerlo asi se ha comprobado en la practica, tras amargas experias encinas. PGDE y UDEV han llevado a cabo en Madrid y Valencia principalmente, una constante lucha contra la "legalidad" "las elecciones abiertas", contra las reformistas "juntas de estudiantes" que ponian a los dirigentes estudiantiles a merced de los golpes policiacos. Contrariamente a ponen la necesidad de una organizacion lo mas democratica y clandestina posible, a base de comites de curso o grupos de trabajo en intimo contacto con el resto de los estudiantes, que lleve a las asambleas, cuando sea necesario, los problemas comunes, pero de una manera operativa y eficaz. Al mismo tiempo, la organizacion debe ser flexible, adaptada a cualquier estudiante que, independientemente de su ideologia, este dispuesto a luchar por la defensa de sus intereses. La integracion y la captacion de estudiantes para la lucha es un problema que se resuelve en el curso mismo de la lucha. FUDU y UDEV estan constituyendo una organizacion de masas estudiantiles que coordine y dirija su lucha, en la base y en la accion.

Biblioteca de Comunicación  
CEDOC

la mayoria de los estudiantes, mediante la investigacion concreta de los problemas del curso, la explicacion politica, el contacto y la discusion con los compafnios, van relacionando cada problema que se plantea con la situacion global. Al mismo tiempo, los nuevos seminarios de investigacion de la lucha estudiantil en Espana y otros paises, con el fin de sacar experiencias y sintetizar mejor la suya propia. De este modo los estudiantes van elevando su comprension politica y reforzando su toma de conciencia. Pero para ello es necesario al mismo tiempo que cada accion, cada reivindicacion y cada alternativa a un problema, tenga un contenido politico relacionado con los objetivos y principios generales por los que se lucha y que estan en el programa y linea de FUDE y UDEV. De este modo, estando a la cabeza de cualquier accion, de todo movimiento estudiantil que se desencadene, marcando al mismo tiempo el contenido politico de los problemas inmediatos, FUDE y UDEV iran lo grande cada vez la consolidacion de una autentica organizacion revolucionaria de masas de los estudiantes. Pero para conseguir este objetivo, FUDE y UDEV, tienen que estar librando una dura batalla de denuncia de la actitud de los grupos reformistas que pretenden llevar al movimiento estudiantil por el camino del compromiso y de la capitulacion, haciendo le creer en la posibilidad de remendar la Ley, en las Cortes o mediante la participacion de los estudiantes en su elaboracion. Creer esto es no ver lo que esta, como se ha dicho, en la base de la lucha estudiantil: es olvidar que la Ley es un arma en manos de la oligarquia que, utiliza el aparato estatal de la dictadura yanqui-franquista para imponerla a los estudiantes y al pueblo. No tener eso claro es caer en la capitulacion, pues al olvidar el caracter de la dictadura y al escamotear el enemigo fundamental, el imperialismo, se "apuntala" su politica y se le da fuerzas para que siga tirando. Por otra parte, FUDE y UDEV denuncian tambien y combaten a todos aquellos que desprecian la lucha de los estudiantes, su capacidad de lucha al lado del pueblo y por la defensa de sus intereses. Esta actitud dificulta el fortalecimiento y desarrollo del movimiento estudiantil y al malgastar este valioso potencial revolucionario,

colabora tambien de hecho con la politica antipopular del imperialismo y la oligarquia.

Por tanto, si la causa de los problemas de la Universidad espanola radica en la estructura del gobierno yanqui-franquista, solo tendran solucion cuando se lleva a cabo una profunda reforma democratica de la Universidad y de la enseñanza en general. FUDE y UDEV plantean una firme y decidida postura ante la Ley de Educacion porque atacarla es atacar la politica antipopular de la oligarquia yanquifascista. Por ello antes de participar en la elaboracion de ningun plan de reforma educativa exigen como reivindicaciones inmediatas que se eliminan de los nuevos estatutos de la Ley las siguientes concreciones:

Selectividad, catedras vitalicias, ciclos y alto porcentaje de suspensos.

Por otra parte, como alternativa de lucha y como objetivos generales a alcanzar por la organizacion revolucionaria de estudiantes, se proponen:

A) Enseñanza eficas y bien organizada a la que se dedique una parte importante del presupuesto nacional. Creacion de nuevos centro y personal docente; bien atendidos. Gratuidad a todos los niveles y proteccion del acceso a la universidad a los hijos de obreros y campesinos. Obligatoriedad de la enseñanza en un solo ciclo hasta los 16 años. Basto plan de alfabetizacion y fomento de la cultura e investigacion nacionales, impidiendo la penetracion yanqui.

B) Secularizacion de la enseñanza a todos los niveles.

C) Reforma radical de los planes de estudio y participacion en todos los asuntos relacionados con la enseñanza de estudiantes y profesores, acabar con decanos y policias y todo organo academico dictatorial. Supresion del sistema de examenes yabolicion del sistema de catedras vitalicias.

D) Acabar con la separacion absurda de sexos en la primaria y secundaria.

E) Derecho a la libre asociacion politica y sindical de los estudiantes.

F) Libertad de enseñanza, siempre =

que favorezcan y no perjudique los intereses del pueblo y del progreso de la ciencia y cultura nacionales bajo control estatal.

C) Reconocer los derechos de las nacionalidades en el campo de la enseñanza, sin privilegio de lengua alguna y con protección a las culturas de las nacionalidades de España.

FUDE y UDEV consideran que solo con la satisfacción de estas reivindicaciones se estará en condiciones de lograr una enseñanza democrática y popular, libre a las modernas corrientes de la cultura y de la ciencia, en una universidad popular, en una España Republicana, independiente Democrática y Popular.

FUDE y UDEV son conscientes por tanto del marco en que se desenvuelve su lucha: en una España bajo la bota de la dictadura fascista de Franco, sometida al dominio del imperialismo yanqui y que prepara ahora su continuación mediante la monarquía borbonesca del príncipe Juan Carlos. Y son conscientes de que si su lucha está encuadrada por tanto en el mismo marco de la lucha del pueblo español debe formar parte del amplio frente unido que el pueblo está forjando en su lucha. FUDE y UDEV se han unido a esta importante tarea y forman parte del Comité Coordinador Revolucionario Antifascista y patriota constituido a escala nacional.

\*\*\*\*\*

## ANTE LOS ASESINATOS DEL FERROL: ENERGICA RESPUESTA DE LOS TRABAJADORES DE G.E."E".

\*\*\*\*\*  
GENERAL ELECTRICA "ESPAÑOLA" \*  
esta controlada por el mono- \*  
polo yanqui "GENERAL ELEC- \*  
TRIC". General Electric "Es- \*  
pañola" controla a su vez \*  
las empresas SICE, SIMI, SA- \*  
CEP, ENISA.  
\*\*\*\*\*

que se dirigieron en manifestación a las oficinas de los jefes yanquis. Estos al ver acercarse en masa a los obreros comprendieron lo que pasaba y cerraron las puertas. Los obreros que no estaban dispuestos a renunciar a sus intenciones decidieron esperar a que salieran. Los jefes una vez avisados la Criminal Guardia Civil, estaban decididos a no salir hasta la llegada de esta pero al tener que coger el avión el yanqui Odonelly se vio obligado a salir hecho del cual seguro que se arrepintió porque la paliza que le dieron los obreros fue descomunal. Estos aprovechando que salió el yanqui y forcejeando con un bedel consiguieron entrar en las oficinas. Todos los obreros entraron en estas al grito de !!!YANQUIS ASESINOS!!!. Muchos oficianos al ver la combativa actitud de los obreros se sumaron a estos y entre todos propinaron sendas palizas a los jefes yanquis a los españoles y al falangista Murua. Inmediatamente después celebraron una asamblea.

La firme y energica actitud adoptada por estos compañeros de GE"E" demuestra que han comprendido que no es posible luchar contra la dictadura fascista de la oligarquía sin luchar a la vez contra la dominación a la que los imperialistas yanquis tienen mantenido nuestro país con el beneplácito de los oligarcas que son sus más fieles lacayos y que ambos tienen los mismos antipopulares intereses.

!!! CONTRA EL TERROR Y LA REPRESIÓN YANQUI-FRANQUISTA

!!! CONTRA LA DOMINACIÓN DE LA OLIGARQUÍA Y DE LOS YANQUIS !!!

FORJEMOS LA UNIDAD REVOLUCIONARIA ANTIFASCISTA Y PATRIOTA DE TODOS LOS OBREROS, DE TODOS LOS PUEBLOS DE ESPAÑA

## REPETIDAS MANIFESTACIONES EN LA RIA DE BILBAO

La escandalosa y desesperante alza de la carestia de la vida no es sino una directa manifestacion de la politica economica del imperialismo yanqui y su vasalla la oligarquia franquista, que buscan descargar en las espaldas de los trabajadores las consecuencias de los desastres y crisis provocados por sus robos masivos, sus estafas su politica de saqueo y rapina.

Contra la inaguantable subida de los precios se han alzado las mujeres de la ria. Asi del 10 al 18 de Mayo las amas de casa de Santutxu decidieron no comprar ningun pollo, como una muestra de su repulsa a la subida de precios. El dia 18 de Mayo, las mismas amas de casa junto a otras que se les habian unido se manifestaron en Federico Moyua y tambien en Sestao y Portugalete.

El dia 20 mas de 600 amas de casa a las que se unieron algunos hombres se manifestaron en Sestao y mas 200 lo hicieron en Portugalete en donde el dia 25 volvieron a manifestarse teniendo que ser disueltos por la policia. El 27 en Sestao tuvo lugar una pequena concentracion en la Plaza de S. Pedro. Todos estos hechos forman parte del proceso de incorporacion de la mujer a la lucha en Euskadi por un problema tan sencillo y hondo como es el de ver como con los ya miserables sueldos de los trabajadores, se pueden atender cada vez menos necesidades.

! A ESTAS LUCHAS SEGUIRAN OTRAS !

! VIVA LA INCORPORACION DE LA MUJER A LA LUCHA !

\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*

## ¡CONTRA LOS CRIMENES DE TRAFICO!

COMBATIVA MANIFESTACION DE LOS TRABAJADORES DE ECHEBARRIA; - BILBAO

Echevarria es una gran industria que tiene factorias en varios puntos de Vizcaya. Esta controlada por la Yanqui INLAND STEEL y vinculada asi mismo a las igualmente yanquis KOPPERS y CRUCIBLE STEEL OF PITTSBURGH. A la salida de la factoria de Zumalacarregui se da el caso de que ya han sufrido casos de atropello varios trabajadores, los cuales venian pidiendo con insistencia la construccion de un simple paso subterraneo. El dia 25 de mayo fue atropellado un comafero, y al dia siguiente, heridos ya los obreros, en bloque se manifestaron contra el abandono y la desidia del ayuntamiento.

Los obreros cortaron el trafico durante 1 hora provocando un gran embotellamiento. Cuando la policia armada aparecio para disolver la manifestacion los obreros no se dejaron atemorizar, se enfrentaron a los grises y les causaron varios heridos.

Atemorizados los del ayuntamiento fascista y los capitostes de la empresa rapidamente anunciaron que en el termino de 15 dias empezaria la construccion de un paso subterraneo lo cual efectivamente asi ha sido.

Como vemos los problemas "urbanos" para resolverlos mas que de urbanistas necesitan de la lucha del pueblo.

**¡¡EUSKADIAREN ASKATASUNA ETA AUTONOMIAREN ALDE  
HERRIKOI ETA FEDERATIBO ERREPUBLIKA !!**

**¡¡GORRA EUSKADI ASKATUTA !!**

**¡¡GORRA ESPAINIAKO HERRIEEN BATASUN BIARRUKORRA !!**

# PENETRACION ECONOMICA YANQUI EN EUSKADI.-

Una vez terminado el golpe reaccionario de la Oligarquía en 1.939, la dictadura franquista tuvo que asegurar su poder a base de una represión feroz contra cientos de miles de republicanos y del apoyo de potencias extranjeras.

En efecto, entre los años 1.939 y el comienzo de la II Guerra Mundial, la dictadura franquista se colocó bajo la dependencia de la Alemania Hitleriana y la Italia de Mussolini. Sin embargo pronto hubo de cambiar de amigos, pues la II Guerra Mundial terminó con el fascismo de estas dos naciones.

Fue entonces cuando la Oligarquía española que necesitaba expandirse y aumentar sus negocios para asegurar su poder económico, militar y político no dudo ni un momento en entregar al país al capitalismo mundial, principalmente al capitalismo americano. Además la Oligarquía española descendiente directa de una aristocracia feudal y aburguesada y sin una visión clara del mundo capitalista; era incapaz de sacar adelante a una economía maltrechada entre otras razones porque no hacía inversiones a largo plazo porque no le aportaban beneficios inmediatos.

Fue a partir de 1.943, cuando se iniciaron unos tenues acuerdos que irían ampliándose más tarde hasta llegar a los actuales acuerdos por los que España ha sido vendida al imperialismo yanqui. Este control económico, político, militar y cultural empezó a tener efecto el día 26 de Septiembre de 1.953 .

Exscindiendo del dominio cultural, político, y militar de los que mucho = podriamos hablar vamos a detenernos en la dependencia económica.

El imperialismo (que no es otra cosa que el capitalismo en su fase final de descomposición y que para sobrevivir necesita saquear a otros pueblos: Indochina, Sudamérica...) no se hizo esperar demasiado ante la llamada de la oligarquía franquista. Sus objetivos principales fueron:

- a). Controlar las materias primas que había en España.
- b). Invertir capitales en España para alcanzar mayores beneficios aprovechando la mano de obra barata y los bajos precios que entonces existían en España.
- c). Inundar el mercado español de productos americanos a un precio muy elevado e impuesto por ellos mismos, mientras podían conseguir productos españoles a bajo precio para venderlos en Europa.
- d). Dar salida a los grandes stocks de productos americanos y cargar sobre los españoles la superproducción que no tenía salida en los EE.UU.
- e). Controlar los capitales existentes en nuestro país sin invertir grandes cantidades de dinero. Esto se consigue fácilmente en una economía débil y descapitalizada como en el caso de = nuestro país.

Las ventajas que presentaba España eran muy grandes: condiciones previas = para el desarrollo industrial. Descapitalización casi total. Posibilidad = de conseguir con poco dinero nuestras materias primas. Mano de obra barata y abundante. No podemos olvidar tampoco la ventaja que suponía para los inversionistas el contar con un sindicato vertical fascista que anulaba, al = menos en teoría toda posibilidad de paros y huelgas.

Podemos pues afirmar sin lugar a dudas que casi la totalidad de la economía española está dominada por los yanquis. En las empresas del metal el 80 % es extranjero y fundamentalmente americano. Según un reciente informe de actualidad económica 22 grandes empresas españolas están directamente controladas por el capital yanqui. Otras 28 lo están a través de créditos, patentes y acuerdos financiero-económicos. Respecto a los 8 principales bancos dedicados a la industria en España, seis de ellos están controlados por el capital americano, representando el 71 % de la actividad crediticia en España. En relación con la industria farmacéutica, podemos afirmar que el 42 % de las empresas que abastecen el mercado nacional son extranjeras principalmente americanas

En 1.967 las inversiones directas procedentes de los EE.UU.; ocuparon el primer lugar y han representado el 44% del total seguidas de las inversiones suizas que ocuparon el segundo lugar con el 27% es decir, que entre ambas representaron el 70% del total de las inversiones extranjeras; sin embargo es interesante señalar que los americanos no solo invierten dinero directamente; sino tambien indirectamente a traves de compagnias filiales europeas principalmente suizas. Es decir; se sirven de tercera potencias controladas tambien por capital americano para invertir en España. Esto lo hacen para camuflar las salidas de capital ya quedades desde 1.968 el gobierno de los EE.UU. hace todo lo posible para evitar la fuga de capital.

Otras formas de inversiones indirectas empleadas por los americanos son el = hacerse con el control de empresas mediante la compra de valores en bolsa de Sociedades Inmobiliarias españolas.

Sin embargo no podemos engañarnos que los americanos tanto dominan en cuanto invierten. Es posible dominar gran cantidad de industrias con un capital no muy elevado. En efecto, controlando las empresas madres (de base) estas dominan a las filiales y estas otras a su vez a otras mas pequeñas. Asi se puede dar el caso de que con un millon de capital se pueden dominar muchos mas millones. Un ejemplo claro de esto lo tenemos en el banco de Urquijo (controlado por firmas americanas). Su cartera de valores en 1.967 no sobrepasaba los 4.000 millones de pts: Sin embargo dominaban empresas que tenian un capital de 70.000 millones de pesetas. Sabemos ademas que en una sociedad anonima dominando un 40% de las acciones se puede controlar perfectamente todo el capital pues los pequeños accionistas diseminados y mal informados no tienen posibilidad de decidir nada.

#### CONSECUENCIAS DE ESTA DOMINACION.-

La primera consecuencia que se deriva de todo lo anteriormente citado es la gran suma de capital que tenemos que pagar todos los españoles en conceptos de intereses canones, patentes etc. Todo este dinero como es logico sale del trabajo de todos los españoles y sobre todo de la clase obrera y campesina = aunque tambien de la pequeña burguesia y de la burguesia no monopolista que han de estar supeditadas totalmente a los planes economicos yanquis.

Sin embargo la consecuencia mas grave puede ser la crisis de superproducción y como consecuencia de ella el paro.

Otra consecuencia de estos funestos acuerdos es que España se ve obligada a comprar a EE.UU. grandes cantidades de mercancías que se podian producir o incluso se producen en nuestro país. En efecto, mientras en España se cierran minas de carbon, importamos es producto de los EE.UU.. Esto lo hacen las empresas siderurgicas dominadas por capital yanqui. Una cosa muy desejante sucede con el petroleo pues nos obligan a traer petroleo de "sus" compagnias venezolanas o de Oriente Medio, mientras no se permite explotar las existentes en España o realizar nuevas prospecciones. La importación de piezas, maquinas o bienes de equipo que anteriormente se hacia en España, ha obligado a cerrar cantidad de industrias dedicadas a esos menesteres. Lo mismo sucede con el cemento e industrias químicas farmaceuticas, abonos etc.

Cabe destacar sin embargo, por la gran crisis que esta padeciendo el campo, lo que sucede con los productos agricolas. La gran importación de maíz y patatas americanas hacen que estos productos de los campesinos españoles no puedan venderse en el mercado nacional con lo que aumenta el paro entre campesinos.

Vemos pues claramente como estos agricultores estan sufriendo directamente = la dominacion yanqui, pues mientras los monopolios productores de maquinaria agricola y abonos (casi todos ellos en manos de los yanquis) venden a los campesinos estos productos a precios elevadisimos muy por encima de su valor real; existen una serie de empresas ( de los mismos años que las anteriores)

que se dedican a comprar a los campesinos los productos del campo a precios bajisimos muy por debajo de su valor real, haciendo cada vez mayor la diferencia entre el aumento de los precios de los productos vendidos == por los americanos y los producidos por los campesinos. Esto lleva la = ruina y la proletarización de miles de agricultores.

Todos los pueblos de España están sufriendo las consecuencias de esta = vertido vergonzosa. En Euskadi, el problema concretamente es gravísimo pues como veremos mas adelante la mayoría de la industria "vasca" está en manos yanquis.

Todo revolucionario debe tener claro quienes son los enemigos principales. No pensemos que ante una revolución social y nacional los yanquis van a = permitir que pase toda la economía "española" a sus verdaderos dueños: los pueblos de España. Así los expresan los funestos acuerdos:

" Los gobiernos de los dos países consideran que una amenaza dirigida contra cualquiera de ellos o contra sus instalaciones, implicaría un atentado a la seguridad tanto de España como de los EE.UU. lo que supone establecer una sólida garantía para la defensa común".

Vemos pues claramente, que una amenaza contra las actuales estructuras = desencadenaría en nuestro territorio una intervención armada por parte de los EE.UU. como lo están haciendo en Vietnam.

Tampoco pensemos que va a ser posible una auténtica autodeterminación de Euskadi mientras los imperialistas yanquis estén sosteniendo a la oligarquía española y vasca explotadora del pueblo vasco y de todos los pueblos de España.

!!LUCHEMOS POR ARROJAR A LOS YANQUIS DE EUSKADI Y DE ESPAÑA!!

!!ABAJO LA DICTADURA FASCISTA, ABAJO LA OLIGARQUIA ESPAÑOLA-  
Y VASCA!!

!!VIVA EL DERECHO A LA AUTODETERMINACION DE LOS PUEBLOS DE  
ESPAÑA!!

!!GORA EUSKADI ASKATUTA!!

\*\*\*\*\*  
He aquí una lista de empresas "vascas" que están controladas por los monopolios yanquis.

- \* AUXILIAR DE FERROCARRILES S.A. -?- GENERAL ELECTRIC COMPANY
- \* BABCOCK KELLOG S.A. -?- Constituida por varias empresas.
- \* BABCOCK WILCOX G.E.E. S.A. --+50%-- BABCOCK WILCOX W. of N.Y.
- \* ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES. " " " " "
- \* CLIFCO ESPAÑOLA S.A. --+50%-- ANACONDA METAL HOSE DIR.
- \* CONSTANTIN ESPAÑOLA S.A. -?- FULLER COMPANY DE PENNSYLVANIA;
- \* CONSTRUCCIONES ELECTRICAS DE CONSTRUCCION S.A. (SACEA)-?- GEN. EL.
- \* CRANE FISA S.A. -100%- CRANE COMPANY of N.Y.
- \* ELECTRIFICACION DOMESTICA ESPAÑOLA S.A. (EDESA) --50%- GEN. EL.
- \* FEDERAL MOGUL -100%- FEDERAL MOGUL CORP.
- \* FRIMOTOR S.A. --+50%-- WESTINGHOUSE ELECTRIC.
- \* GENERAL ELECTRICA ESPAÑOLA -71.4%- GENERAL ELECTRIC.
- \* MELISOLA S.A. -?- AMERICAN PETROLEUM INSTITUTE.
- \* IBERICA DE MONTAJES MECANICOS S.A. (IBENO) -?- PITTSBURG DES MOINES-STEEL
- \* MUGICA A RELLANO Y CIA. S.A. -?- INTERHATINAL MARVESTER.
- \* NORTON S/A. -100%- NORTON CO. of WORCESTER of MASSACHUSETTS.
- \* RAMON VIZCAINO S.A. -?- STUDEBAKER WORTHINGTON.
- \* REINTEL S.A. --50%- ALCAN.
- \* SUMINISTROS TECNICOS S.A. -?- CONT. FEMSA.
- \* TALLERES ZELEJABARRI S/A. --50%- UNITED STATES STEEL CORP.

(continua)  
**UB**

- \* TALLERES S. MIGUEL S.A. -?- varias empresas HAMMOND...
- \* INDUSTRIA NAVARRA DEL ALUMINIO S.A. -100%- REYNOLDS METAL

#### SIDERURGIA.-

- \* ALTOS HORNOS DE VIZCAYA S.A. --+50%-- UNITED STATES STEEL CORP. 26% concesionarios yanquis y prestamos bancarios.
- \* SCHEVARRIA S.A. --50%-- INLAND STEEL.
- \* FUNDICION ITUARTE S.A. --50%-- CRANE
- \* UNION CARBIDE DE NAVARRA S.A. -100%-- UNION CARBIDE.

#### MINERA.-

- \* AGRUMINSA --+50%-- UNITED STATES STEEL CORP.
- \* EXPLOTADORA DE MINAS DE HIERRO S.A. --50%-- UNITED STATES STEEL CORP.

#### ABONOS.-

- \* SEFANITRO --50%-- UNITED STATES STEEL CORP.

#### ALIMENTICIAS.-

- \* GALLETTAS ARTIACH S.A. --+50%-- NATIONAL BISCUIT CO. 75%.
- \* OLEOTECNIA S.A. --+50%-- ARCHER DANIELS MIDDEENS CO.

#### AUXILIARES DE LA CONSTRUCCION.-

- \* ARGA MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION S.A. --50%-- PANELFOLD DOORS ELECTRONICA:-

- \* PIHER NAVARRO S.A. -?- NATIONAL SEMICONDUCTOR CORP. OF CONNECTICUT.

#### ENERGIA ELECTRICA.-

- \* IBERDUERO --50%-- DIVERSAS EMPRESAS GENERAL ELECTRIC.
- \* NUCLENOR DEPENDIENTE DE IBERDUERO. CAPITAL SUPERIOR A LOS 2/3.

#### FARMACEUTICAS.-

- \* PENIBERICA S.A. --+50%-- SYNTEX CORP. OF CALIFORNIA.

#### INDUSTRIA DEL MOTOR Y AUXILIARES.

- \* A.P. IBERICA S.A. --+50%-- A.P. PARTS CORP. OF TOLEDO OHIO.
- \* BENDIBERICA S.A. --+50%-- BENDIX CORP.
- \* EATON IBERICA S.A. --+80%-- EATON YALE AND TOWN.
- \* ENGRANAJES Y BOMBAS S.L. -?- BORG WARNER CORP. OF CHICAGO.
- \* FIRESTONE --50%-- FIRESTONE TIRE AND RUBBER.
- \* IMENISA S.A. --50%-- THOMSON RAMO WOODRIDGE INC.
- \* XIMENEZ Y CIA. S.L. -?- FIRESTONE TIRE AND RUBBER CO.

#### CONSTRUCCION INMOBILIARIA.-

- \* GOYSA EMPRESA CONSTRUCTORA S.A. -?- WALSH CONSTRUCTION COMP. OF N.Y.
- \* GUINER HNOS. ING. S.A. -?- VARIAS EMPRESAS.
- \* INMOBILIARIA BILBAINA S.A. -?- DUWCHEMICAL
- \* TECHNICAL ENTERPRISES ESPANA L.T.D. -? TECHNICAL ENT. INC. OF N.Y.

#### MARITIMAS.-

- \* MARITIMA VACO-CANARIA S.A. -?- EESCO STANDARD OIL
- \* NAVIERA VIECHIMA S.L. -?- C.C.I.E.

## QUIMICA.-

- \* AUXILIAR QUIMICA DE LA FUNDACION S.A. -50%- DOW CHEMICAL.
- \* BILBAINA DE MADERAS Y ALQUITRANES S.A. -?- PARTICIPACION DE CARTERA DE ALTOS HORNOs DE LA UNITED STATES STEEL CORP.
- \* DERIVADOS VINILICOS S.A. --50% DOW CHEMICAL Y FIRESTONE.
- \* ESPAÑOLA DE PLASTICOS S.R.(CEPLASTICA) -36,25 % DOW CHEMICAL Y FIRESTONE.
- \* ESTRUCTURAS ARTISTICAS DE RESINAS S.A. -?- RONALD BARNETT.
- \* FORMICA ESPAÑOLA S.A. -?- AMERICAN CYANAMID.
- \* GENERAL QUIMICA S.A.(CEQUISA) DEPENDIENTE DE VARIAS EMPRESAS (U.S.-STEEL)
- \* INDUSTRIA QUIMICA DE LUCHANA (INDUQUIMICA) --50% UNITED STATES STEEL
- \* METAL QUIMICA DEL NERVION -11% DOW CHEMICAL.
- \* NACIONAL DE OXIGENO S.A. -67% UNION CARBIDE
- \* POLIMEROS INDUSTRIALES S.A. -?- FIRESTONE TIRE AND RUBBER COMP.
- \* SCADO FUENTES S.A. -?- UNILIVER.
- \* SEFENITRO --50% UNITED STATES STEEL CORP.
- \* TUBOPLAST HISPANIA S.A. --50% AMERICAN COMP.

## PAPEL Y AUXILIARES.-

- \* GUREOLA SCOTT - 50% SCOTT PAPER

## VARIOS.-

- \* GUARDIAL ESPAÑOLA S.A. -100% DE EMPRESA NO IDENTIFICADA.
- \* IMPREGNACION DE MADERAS S.A. -39% DOW CHEMICAL.
- \* COPPERS ESPAÑOLA -100% COPPERS;
- \* PRADO HERMANOS Y CIA. SA. --50% INTERNATIONAL MECHANITE METAL.
- \* TURBO HAST -66% AMERICAN CAN 33%.
- \* PAPELERA DE LEIZA PERTENECE A LA FIRMA SERVICIO CAP;

\*\*\*\*\*  
NOTA/ El interrogante quiere decir que se desconoce el porcentaje de intervención de capital americano.  
\*\*\*\*\*

UN ASPECTO DE LA REPRESION YANQUIFASCISTA EN EUSKADI, UN ASPECTO DE LA REPRESION YANQUIFASCISTA EN EUSKADI, UN ASPECTO DE LA REPRESION YANQUIFASCISTA EN EUSKADI, UN ASPECTO DE LA REPRESION YANQUIFASCISTA EN EU

El boletín EUSKAL-ELLARGOA DEL 15 de Dicembre de 1.971 incluye una lista parcial de presos políticos vascos que en dicha fecha se encontraban cumpliendo condena en las carceles de la dictadura asesina. La lista comprende los nombres de 110 presos políticos vascos, distribuidos por las carceles y penales de Alcalá de Henares, Alicante, Basauri, Burgos, Cáceres, Carabanchel, Palencia, Sagunto, Soria, Teruel, Villagarcía de Campos, Zamora, Cartagena, Jaén, Ocaña, Puerto de Santa María, Córdoba, Lerida y León. En total estos 110 presos políticos vascos (algunos de ellos todavía sin juzgar) les han sido impuestas condenas que suman:

10 penas de muerte,  
1.310 años de prisión

Por si la tenebrosa frialdad de las cifras no fuese ya espeluznante de bencos pensar en que por lo comun cada uno de los presos políticos ha estado a merced de los sicarios de la BPS, sometidos a torturas vejaciones e interrogatorios durante periodos que oscilan entre 72 h. y varios meses. Estas cifras no son sino una muestra de hasta qué punto hay que conceder la importancia que merece a la lucha contra la represión fascista de la dictadura, de los métodos a emplear en esa lucha, de la unidad a conseguir en la misma por los sometidos a esta salvaje represión.

¡ABAJO LA SALVAJE DICTADURA YANQUI-FRANQUISTA!

¡UNIDOS CONTRA LA REPRESIÓN FASCISTA POR LA LIBERACIÓN DE TODOS NUESTROS PRESOS!

¡OJO POR OJO Y DIENTE POR DIENTE CONTRA LOS ASESINOS Y TORTURADORES!

**UAB**

Biblioteca de Comunicació  
J. Hemeroteca General

## UN GRUPO "VASCO".-

Tradicionalmente, los economistas distinguen de entre los diferentes grupos de la oligarquía española, al grupo "vasco", formado alrededor de los Bancos de Bilbao y de Vizcaya, entre los cuales existen fuertes intereses comunes.

La denominación de grupo "vasco" en este y otros casos ha hecho mella en el chovinismo de algunos nacionalistas, los cuales, por el mero hecho de ser = "vasco" se siente orgullosos de este grupo, de sus realizaciones, oponiendo las a otros grupos, los "españoles", de la misma oligarquía. Hay que decir que esta exaltación del "grupo vasco" o de lo "vasco" en general, les viene muy bien a los Echevarri, Delclaux, Zubiria, Guzman Martinez y otros oligarcas "vascos", ya que así, por obra y gracia del "vasquismo" reaccionario, = pueden contar conque el odio que se merecen por parte de quienes estan explotando, y a quienes estan saqueando, se desvie hacia sus compadres los oligarcas "españoles", y todo en el nombre de lo "vasco".

Sin embargo, todos sabemos que en los consejos de administración del Banco = del Bilbao y del Banco de Vizcaya figuran financieros de practicamente todas las nacionalidades de España, y que, por otra parte, ambos bancos no disringuen mucho a la hora de invertir, si los beneficios los van a sacar en = Euskadi o en Sevilla, siempre van donde el negocio sea mas rentable.

El Banco de Vizcaya, por ejemrlo se presenta como centro de 8 empresas filiales, que forman el grupo BANCAYA. Pues bien, una de ellas es el INDUBAN, = localizado en Madrid y en el que participan el INTERNATIONAL BANKING CORP. = en mas del 49 por ciento, y el FIRTS NATIONAL CITY BANK de los Rockefeller, = ambos monopolios yanquis.

La segunda es FINSA, tambien localizada en Madrid y en la que participa el INTERNATIONAL BANKING CORP.

La tercera es EUROCARD ESPAÑOLA S.A. dela que no sabemos a quien pertenece = pero que solo el apellido "ESPAÑOLA" nos hace sospechar que no lo será tanto. Luego vienen otras cuatro sociedades auxiliares, entrelazadas con las mencionadas anteriormente y producto, todas ellas de la "cooperación" amistosa del Banco de Vizcaya con los bancos y monopolios yanquis ya citados.

Finalmente, la "madre" de este grupo, el Banco de Vizcaya, es socio de PETRONOR S.A., la refinería que estan construyendo en Somorrostro, junto con la = GULF OIL tambien yanqui, ademas de ser socio asimismo de la Casa de Comercio Americana en España, y de participar, mas o menos directamente en varias empresas mas como socio de monopolios norteamericanos. Como vemos, el "nacionalismo" y el "vasquismo" de los oligarcas proimperialistas vascos consiste en abrir las puertas de nuestras riquezas "al mejor postor", en este caso los = yanquis.

?A QUIEN DEFIENDEN Y PROTEGEN LOS NACIONALISTAS REACCIONARIOS QUE PRETENDEN ENFRENTAR ANTE Y SOBRE TODO LO "VASCO" (SEA LO QUE SEA), A LO "ESPAÑOL" SEA = LO QUE SEA?

J. ARIETA

LA AGENCIA DE PRESA ESPAÑA POPULAR LLEVA MAS DE UN AÑO LUCHANDO POR ROMPER EL CERCO DE SILENCIO QUE LA REACCION INTERNACIONAL HA IMPUESTO A LA LUCHA REVOLUCIONARIA DE LOS PUEBLOS DE ESPAÑA. LA A.P.E.P. EDITA UN BOLETIN MENSUAL EN VARIOS IDIOMAS EN DONDE SE RECOJEN DECENAS Y DECENAS DE LUCHAS Y MOVILIZACIONES, MEDIANTE LAS CRONICAS SALIDAS DE LOS MISMOS LUGARES DE LA LUCHA Y Y POR LOS MISMOS QUE PARTICIPAN EN LAS MISMAS. LA A.P.E.P. ESTA ADHERIDA AL COMITE COORDINADOR PRO-FRAP.

A.P.E.P.

# SITUACIÓN DE LAS IKASTOLAS

Desde hace unos años en Euzkadi=han ido surgiendo pequeñas ikastolas constituidas al principio en régimen de estricta clandestinidad y las cuales han ido poco a poco adquiriendo una "tolerancia" y "semi-legalidad" pero siempre vigiladas y sujetas a unos condicionamientos.

Actualmente el movimiento de ikastolas está internamente dividido en dos corrientes: reaccionaria la = una, progresista la otra.

La primera ocupada por los hijos de burgueses, donde la enseñanza y los métodos pedagógicos son totalmente atrasados; siendo la oligarquía vasca (P.N.V.) aliada a la dictadura yanqui-franquista quien preside toda la actividad.

La segunda progresista, más democrática, que no solo tratan de hacer avanzar el euskera (trabajando por la unificación e implantación de los métodos de enseñanza actuales), sino que se esfuerzan por llevar una política independiente con relación a la iglesia y en llevar = la ikastola a los barrios y zonas = populares para los hijos de los obreros.

En estas condiciones nuestra postura no puede ser más que una: Apoyo al euskera, a su progreso científico y a su extensión.

Aplastamiento a toda colaboración con la tarea represiva de gobernadores y policía.

Desenmascaramiento de los oportunistas que, bajo apariencia "vasquista" intentan imponer con la fuerza del dinero, sus propias y reaccionarias concepciones del euskera y de la enseñanza.

LIBERTAD PARA EL EUSKERA Y LA CULTURA POPULAR EUSKALDUN!!

SOLIDARIDAD CON LOS IRAKASLES Y ANDERENOS POPULARES!!

APOYO ECONÓMICO A LAS IKASTOLAS POPULARES DE BARRIOS Y PUEBLOS!!

Orain dela urte gutxi baino Euzkadin jortzen ari dira ikastola = batzuek, asieran ixiltasun gogorra=gordetzen beartuak izan ziran, eta=denborakin gutxika "tolerantzi" ta="semilegalidate" bat erdiratsi dute baian beti zaintza zikizaren aspi=an jarraitzen dute.

Gaurro egunean bi jokaera nabaitzen ditugu ikastolan barrenean:

Bat burges seneen tzat egina. Enen irakaspen eta bide pedagogiko = aldetik arrunt atzeratuak dabilta, eta euskal oligarkia (P.N.V.) ta=diktadura yanqui-franquista, binkortazun progresista guztiek zapaltzen dituze.

Bigarren progresista, denokratikoagoa, auen buknera ez da baka=rrik euskeraren zabaltasuna (euskerra batua) erdistia, baiiski baita ere "politika independiente bat nai dute euzarekin lagun tasun guztiek=autsiaz... :c!"

Ikastolakugaritu ditez la langillean auzoetan, euskal erritxikiestan errestasuna langillen seneent=zat.

Au ikusita bal bakarra izan leike gure juera.

Lagunza euskeraren aurrerapen = eta zabaltajunantzat, jakintza aldetik geru etageiago ugaritu dedin zapaltasuna represionista lagunza = guztiari.

Azaldu ditezen diren bezela opor tunista guztiek, auek diruaren indarrarekin, bereaien antzera euskeraren arazoak eta irakaspenea moldatz=zen bai dituze.

AZKATASUNA EUSKERANTZAT  
LAGUNTASUNA ANDEKENO ETA IRAKASLE  
ERRIKOIAKIN  
DIRU LAGUNTZA IKASTOL ARRIKOIARI

Eguzkife Arizmendi.

# ¡¡ FUERA YANQUIS !!

Apoyando la justa y heroica lucha de los pueblos indochinos y en especial, la gloriosa ofensiva de las F.A.L.P. del Sud-Vietnam contra los ocupantes yanquis y sus esbirros de Saigón, en toda España se han desatado una importante cadena de acciones, manifestaciones y otras luchas contra el imperialismo yanqui.

Una característica general de esta cadena de luchas es la proliferación cada vez mayor de ataques a los bienes e instituciones yanquis en España. Estos ataques dafan ya, aunque en escala menor, el funcionamiento de los monopolios y otras entidades.

El día 20 de Mayo en Bilbao, un comando de jóvenes portando pancartas en solidaridad con Vietnam apedrearon y rompieron las lunas de la I.B.M. yanqui en la granvía

Estas acciones son solo el presagio y el inicio de luchas más extensas, duras y generalizadas contra el imperialismo yanqui que, no solo es nuestra principal enemiga, sino el de todos los pueblos del mundo.

!! FUERA YANQUIS DE INDOCHINA!!

!! FUERA DE EUZKADI, FUERA DE TODA ESPAÑA!!

## EL PUEBLO DE PAMPLONA CONTRA LOS LEGIONARIOS FASCISTAS

Hacia mediados de Mayo irrumpieron en Pamplona un grupo bastante numeroso de legionarios; los cuales intentaron amedrentar al pueblo pamplonés, que ya tiene archiconocido que la Legión española es una de los instrumentos (compuesto por gente indeseable y sin escrupulos) que posee el yanqui-franquismo para defender sus intereses.

Así, en la Plaza del Castillo, un grupo de legionarios comenzó a meterse con la gente alegando que en Pamplona eranos antifranquistas y que nos iban a enviar a todos a la cárcel, por lo que un grupo de pamploneses les propinó una buena paliza.

En varios bares como el Txoko hubo auténticas batallas campales ya que penetraban intentando hacerse los amos y al reaccionar los pamplonés tuvo que intervenir varios jeep de la policía para intentar poner orden.

En el Iruñazarra otro grupo de legionarios y entre ellos uno, asesó a un navajazo a un joven pamplonés, con lo cual la gente que ya estaba más que harta de la invasión de estos indeseables comenzó a propinar auténticos golpes; con batallas sillares y a no ser por la intervención de los "grises" acabaron colgando al legionario en la Plaza del Ayuntamiento, si bien al resto hubo de hospitalizarlos por la soberana paliza que el (siempre antifascista y enemigo del yanqui-fanquismo) pueblo pamplonés propinó a los defensores de la dictadura. Esta es una prueba más de que el pueblo de Pamplona y todos los pueblos de las nacionalidades de España demuestran en cada ocasión que tienen el odio que sienten hacia el aparato represivo de la dictadura yanqui-franquista.

## UN "HIJO" DE PORTUGALETE ENEMIGO DE NUESTRO PUEBLO.-

En España el poder político-económico lo detenta exclusivamente una clase, la oligarquía financiera y terrateniente dueña de las grandes industrias, las finanzas y las grandes extensiones de terreno; tiene a su servicio el aparato estatal franquista ha vendido a nuestro país a los imperialistas yanquis permitiendo que estos se apoderen de nuestra economía, de nuestras riquezas naturales, y de nuestro suelo, instalando bases militares de gran importancia estratégica.

Esta clase en su conjunto, todos y cada uno de los elementos que la componen, tienen intereses que están en completo antagonismo con los de la clase obrera y los pueblos de España. Es una clase retrograda, reaccionaria, parásita, que no ha vacilado jamás en explotar, matar y reprimir al pueblo con tal de mantener sus privilegios.

Entre aquellos que pertenecen a esta clase existen, naturalmente, contradicciones pero el carácter de estas no reviste nunca formas antagonicas porque en lo fundamental que es en explotar y reprimir al pueblo siempre se ponen de acuerdo. Las diferencias que existen entre los oligarcas surgen cuando estos tratan de buscar la mejor forma de proteger y perpetuar sus privilegios. Entonces unos piensan que la mejor forma es la de continuar reprimiendo a la descarrada y otros que interesa una maniobra de blanqueo de fachada de la dictadura yanqui-franquista sin que nada en su esencia cambie para así confundir, desviar, neutralizar, la lucha revolucionaria que la clase obrera y los pueblos de España desarrollan contra el poder político y económico de la oligarquía y de sus amos los imperialistas yanquis.

José M. de Areilza y Rodes, Conde de Motrico, encumbrado oligarca, gran terrateniente, financiero y veterano contrarevolucionario "hijo" de Portugalete. Apenas cumplidos los 21 años se presentó como candidato a diputado de extrema derecha en la II República. Intino cómplice del nazi-fascista Ledesma Ramos con quien colaboró para la fundación de las supernazis JONS que fueron financiadas por él. Tuvo estrechísimas relaciones con Calvo Sotelo y los dirigentes de la CEDA. Participó en Vizcaya activamente en la preparación de la sublevación fascista. Aprovechando sus amistades hizo toda clase de maniobras para impedir que el PNV se alineara de lado de la República. Fue nombrado primer alcalde fascista de Bilbao en 1.937 inmediatamente después de la caída de Vizcaya con lo que vino a presidir la horrorosa matanza de republicanos vizcainos. En 1.938 fue nombrado director general de Industria de la zona sublevada. En 1.947 fue nombrado embajador franquista en la Argentina. Fue uno de los autores de los ignominiosos acuerdos yanqui-franquistas de 1.953. En 1.954 fue nombrado embajador en Washington, transformándose así en uno de los máximos responsables de la entrega de nuestro país al imperialismo norteamericano. De 1.961 a 1.964 fue embajador franquista en París. Ha sido largos años Secretario General del Secretariado Político del Consejo Privado de Juan de Borbón organismo máximo de representación de la dinastía borbonica. En 1.941 junto con Castiella escribió el libro de donde sacamos las siguientes frases:

"La sublevación de Julio de 1.936 es la más legítima de las rebeliones de un pueblo alzado contra un gabinete de criminales". "El solar Hispánico era el crisol en donde venían a fundirse los heroismos comunes de tres pueblos nutritos de savia fresca". ( La Alemania nazi de Hitler, la Italia fascista de Mussolini y las hordas franquistas). "La falange está llamada a conjugarse de modo singular y armonioso con el nacionalsocialismo Alemán y con el fascismo italiano".

"...La villa entera de Bilbao, sonetida durante 11 meses a la más atonante de las tiranías que conocieron los tiempos, porque no se subió =

repugnaba mas en ella; si la ferocidad criminal de los rojos, con todo su estigma de barbarie asiatica, o la hipocresia refinada de los nacionista vascos...

"... Que quede esto bien claro: BILBAO CONQUISTADA POR LAS ARMAS. Nada de pactos ni de agradecimientos postumes. Ley de guerra, dura, viril, i inexorable. Ha triunfado la Espana una Grande y Libre. Es decir, la de la Falange tradicionalista. Ha caido vencida para siempre esa horrible pesadilla siniestra que se llama Euskadi y era resultante del socialismo prietista por un lado, y de la imbecilidad vizcaíta por otro (...) para siempre has caido tu rastracueros del nacionalismo vasco mezquino, roncoroso y ruin que jugaste a personaje durante los doce meses de robo y crimen en que te encaramaste al poder, mientras los pobres guardias ca zados a lazo como cuadrupedos en las aldeas (grandes aplausos) se dejaban la piel en las montañas de Vizcaya muriendo sin saber porque... ha triunfado en cambio la nueva Espana; sobre los falsos idoles, arrojados en sus pedestales por los soldados de Espana, se levantara el edificio del nuevo estado cimentado sobre la base de la unidad interna, de la justicia social... (...) Hasta ahora, amigos, podian dicutir los polemistas una dialectrica esteril sobre supuestos derechos de Vizcaya a su autonomia o gobierno propio. Desde ahora hay una razon que esta por encima de todas las argucias historicas y los papeles abogadoscos. La razon es: la sangre derramada por Vizcaya es otra vez un trozo de Espana por pura y simple conquista militar. La espada de Franco ha resuelto definitivamente el litigio..."

Areilza dice en una contestacion publica a la revista Cosmopolis que "hay q<sup>ue</sup> abrir al pais al capital extranjero con libertad". Esta es una de las constantes de su pensamiento y de su accion. El señor Conde es vocal del Comite Americano en Espana, tambien es jefe de la junta de Gobierno de la casa de Espana en Nueva York. Participa con el tiburon financiero Rockefeller en el supernegocio de las autopistas de peaje. Afirma en su libro escritos politicos pag. 19 Que:" el ejemplo maximo para evitar la arbitrariedad del gobierno lo ofrecen los EE.UU.". "La presencia Norteamericana ser siempre indispensable para que Europa unida no pierda su entera estabilidad".

Mecedes de Areilza y Churruca, hija del Conde de Motrico esta casada con Joaquin Garrigues-Walker. Suegro y yerno (Motrico y Garrigues) son respectivamente presidente y vicepresidente de la Liga Financiera S.A. plena forma en Espana del "Chase Manhattan Bank", segundo banco de depositos del mundo perteneciente a los Rockefeller. La Liga Financiera es el eje de un conjunto de sociedades todas ellas filiales de la "Chase Manhattan Bank" y del IBEC que son: Financiaciones industriales Incredit; Euroamericana de Financiacion S.A. Servicio de Estudios de Informatica SA La Liga Financiera posee el 50% del capital de la empresa IBERPOR S.A. Joaquin Garrigues-Walker (yerno de Areilza) y sus hermanos constituyen un clan de testaferros de las finanzas yanquis en Espana (estando casado uno de sus hermanos con una de las sobrinas de Rockefeller presidente del Bank Of America). Joaquin ademas de vicepresidente de la Liga Financiera es: consejero secretario de Microfilm Espanola S.A.; consejero de Aeronautica Industrial S.A. (Massey Ferguson Services N.U.), consejero de Industrias Navarras del Aluminio (Reynolds Metals) ambas yanquis y consejero de Movierecord.

Teniendo presente que Areilza ha sido secretario privado de Juan de Borbon y su posterior toma de posicion en favor del príncipe Juan Carlos Debe deducirse el enorme interes de los Rockefeller por estar bien representados en la corte de los Borbones cuando eventualmente sea restaurada la monarquia.

Los estrechos vinculos financieros que unen al Conde de Motrico con el capital yanqui invertido en Espana explican porque participo personalmente en la importante reunion que bajo el titulo "Como hacer negocios con y en Espana" convoco en Madrid en Enero de 1.966 la American Management Association.

Creamos que esta reseña biográfica es suficiente para demostrar que el Sr. Conde de Motrico es un encumbrado oligarca proyanqui y enemigo del pueblo.

En los últimos tiempos, el monarco-fascista Areilza se ha dedicado ha = hacer toda serie de piruetas "liberalizantes" y ha pasado a engrosar las filas de los "antifranquistas" "evolucionistas" por obra y gracia de las marrullerías de un personajillo político bien conocido por todos los revolucionarios españoles.

Nos referimos concretamente al pronotor numero uno del llamado "pacto para la libertad". Este Sr. haciendo gala de una denagozia sin límites y pecando de inocencia (sino mala intencion) pretende realizar el susodicho = "pacto" con el ala evolucionista de la oligarquía proyanqui para quitar el franquismo y dar paso a un gobierno de "amplia coalición" que restabelece en nuestro país las libertades democráticas (?para quien?). Mas = los revolucionarios españoles ya hace bastante tiempo que comprendimos= el verdadero carácter de semejantes "pactos". Por un lado sabemos que los oligarcas "evolucionistas" tienen los mismos antipopulares intereses que los "ultras" y que como estos no están dispuestos a renunciar a sus privilegios. Por lo tanto las contradicciones que puedan existir entre ambos bandos son contradicciones absolutamente secundarias. Ahora bien lo que si desean ambos bandos de oligarcas es llevar a cabo una maniobra de ~~man~~ que de fachada del franquismo sin que nada cambie, una maniobra "liberalizante" que les permitiera salir de su crisis, aumentar sus negocios, y superar su aislamiento con la entrada del régimen franquista en el Mercado Común Europeo Y en la Organización del Tratado del Atlántico Norte. Mas la "desdicha" se ha parado a la puerta de nuestra oligarquía y lo primero que necesita para llevar a cabo su maniobra (un movimiento obrero castrado y domesticado) se desarrolla en la dirección opuesta a sus intereses tornándose cada día más combativo y más revolucionario! Y esto a pesar de todos los esfuerzos que han hecho para impedirlo! Desde la represión despiadada, hasta tratar de encarrilar al movimiento obrero por el camino de la colaboración con la maniobra. Para esto último, yanquis y oligarcas han contado con la ayuda inestimable que les ofrecía un pretendido "antifranquista" el cual tiene la misión de convencer a la clase obrera y al pueblo español de que un simple "pacto para la libertad" y una efímera "huelga general" son suficientes para que en España sea restablecida la libertad, ?libertad para quien?. Libertad para que los oligarcas nos exploten a más y mejor y sin remordimiento de conciencia? Porque ese "Gobierno de amplia coalición" es en su totalidad un régimen oligárquico y como en las "provisiones" de este politónatro no entra para nada la destrucción del aparato represivo de la dictadura (columna vertebral de dominación de yanquis y oligarcas) hemos de pensar que el tal "Gobierno de coalición sin signo institucional definido" es un bonito nombre para ocultar el verdadero carácter de la dictadura franquista de "nuevo" tipo. !!Claro que como el ejercito, la Guardia Civil, la Policía Aranda, la BPS etc. están del "lado" del pueblo!! Hechos y huelgas contra quienes derrocaron un Estado soberano heroicamente apgado por el pueblo!! Ni que decirte tiene que semejante política incapacitaria a los pueblos de España para derrocar a la dictadura, por el contrario daría vida a ésta durante largos y terribles años. Pero no se puede tapar el sol con un dedo y nuestros pueblos aprenden cada día que solo el camino de la lucha revolucionaria puede poner fin a la larga noche franquista, los hechos de cada día así lo confirman.